
惠州学院第三届教职工代表大会
提案工作报告

各位代表：

我受惠州学院第三届教职工代表大会提案工作委员会

的委托，向第四届第一次教职工代表大会暨工会第四届第一

次会员代表大会会议作提案工作报告，请予以审议。

第一部分 第三届“双代会”五年来提案征集情况汇报

一、提案的征集

惠州学院第三届“双代会”全体代表以贯彻落实学校“十

四五”规划和第三次党代会精神，围绕“申硕”和建成“高

水平应用型大学”的目标，发扬优良传统，强化使命担当，

不断提升提案质量，不断优化提案办理机制，不断提高提案

的办理成效，切实发挥提案工作的优势和作用，关心学校建

设和教职工切身利益的良好愿望，助推学校发展大局。

惠州学院第三届“双代会”提案工作委员会五年来收到

提案87件，立案受理58件，评选优秀提案14件，优秀组织奖

3个，大会期间收到的意见或建议达1200余项。

校工会加强督办协调，职能部门认真负责，整合资源，

努力提高提案落实质量，有效维护了教职工的合法权益。提

案办理措施有力、成效显著，代表对承办工作和办理结果总

体表示满意。

二、提案的简要分析

提案工作是“双代会”代表参与学校民主管理的重要



途径，通过提交和办理代表提案，能够促进学校各项制度的

建立和完善，监督各级领导和部门改变工作作风，维护教职

工的合法权益，对学校的各项工作起到积极的推动作用。

（一）提案数量逐年增加，质量不断提高。第二次会议

收到提案9件，受理立案6件；第三次会议收到提案23件，受

理立案14件；第四次会议收到提案29件，受理立案20件；第

五次会议收到提案26件，受理立案18件。

（二）提案内容涉及师德师风、校园文化、条件建设、

教学科研、身心健康、绿色环保、关心学生成长等方面，以

及关心教职工生活、维护教职工切身利益的问题，均受代表

们的关注。

（三）所征集到的提案有以下特点：一是关注学校发展

大局和重点工作的提案增多、提案的质量有所提高；二是在

提案结构上，教学科研类和教职工福利类居多，反映了广大

教职工对学校改革发展和人才培养的高度关注，也体现了代

表们履职建言能力水平进一步提升。

第二部分 五年来提案办理落实情况汇报

在学校领导的高度重视下，提案工作委员会不断完善和

创新提案工作机制，加大提案办理力度，积极推动提案的落

实。代表们对提案办理给予热情关注、督促与支持，对加强

和改进提案工作提出建议。充分发挥了提案工作在加强学校

民主管理、推动学校各项事业科学发展中的重要作用。

一、提案的办理程序

（一）校工会对征集到的提案及时进行整理、登记。



（二）召开提案工作委员会专题会议，对照《惠州学院

“双代会”提案审理工作暂行条例》对征集到的提案是否立

案进行认真审核、造册。

（三）将立案的提案报送承办单位的分管校领导审阅，

批示承办单位承办。

（四）将立案的提案分送到承办单位。

（五）跟踪提案的办理进度，公布办理结果。

二、提案的落实情况

代表们的提案引起了学校和相关职能部门领导的高度

重视，围绕学校中心工作进一步加大提案办理力度，校工会

加强督办，各部门注重协调沟通，整合资源，改进工作方法，

确保立案有落实、有成效、件件有回复。

（一）强化责任，提升提案质量。注重发挥代表的主体

作用，增强代表的履职意识和责任意识，引导其更加关注学

校工作大局，深入调研，用心建言，努力提高提案质量，为

学校发展出谋划策。注重发挥各分工会和大会代表团在提案

征集、办理过程中的作用，组织开展各种形式的座谈会、论

证会，充分听取广大教职工合理诉求，帮助代表们集思广益、

协调沟通、审核把关，确保提案客观有效。学校提案工作委

员会认真、严谨地做好提案审理工作，把好立案关。同时组

织召开优秀提案培训专题会，举办优秀提案大赛，切实提高

提案质量。

（二）强化督办，提高办理成效。改进和加强提案立案

的前期调研论证工作，确保所立提案能有效落到实处；进一



步规范办理流程，创新工作方式，引导承办部门加强与提案

人的沟通协商，了解办理情况，协调解决问题，真正做到事

事有人抓，件件能落实。相关职能部门自觉从学校事业发展

大局着眼，从工作实际入手，积极回应建议，吸纳合理成分，

不断改进工作，为提升我校管理、服务水平作出贡献。

（三）协同创新为统领，大力解决民生实事。贯彻学校

党委提出的要求，将师生为本理念贯穿提案办理始终；将求

真务实要求贯彻提案办理始终；将改革创新精神贯穿提案办

理始终。提升校园环境，校园建设规划和校园文化建设方案，

推进重点学科、科研平台及团队建设。

三、存在的问题

代表们提交的提案，能够从学校的全局和实际出发，以

高度认真的态度，积极为学校的发展建言献策，提出的问题

比较明确，并且给出解决问题的方法和建议，但也存在如下

问题：

（一）部分提案没有从学校发展的目标上考虑，缺乏全

局性和解决问题的可行性，个性化比较强，缺少实施和改进

方面的具体建议，在落实上存在操作困难。

（二）部分提案重复往年正在实施的内容，有的目前还

在办理中，存在提案人与承办单位之间的沟通不够、信息不

对称问题；

（三）在提案的办理落实过程中，承办单位高度重视，

但实施需要过程，部分提案受疫情、资金、场地等的影响可

能会延期。



（四）提案工作委员会与提案人和承办单位之间的沟通

交流仍然不够。

四、今后努力方向

提案是集中民智、反映民意的一种有效形式，忠实履行

代表职责，自觉从学校事业发展大局着眼，从工作实际入手，

充分考虑广大师生合理诉求，坚持依法治校，民主管理，不

断提升我校提案工作水平，进一步提升提案质量，优化提案

办理机制，提高提案的办理成效，更好地为学校发展和教职

工服务。

（一）关注学校发展大局和重点工作，进一步增强提案

意识。发挥工会组织优势，提升提案工作水平。注重发挥各

级工会组织和大会代表团在提案征集、办理过程中的作用，

组织开展各种形式的座谈会、论证会，充分听取广大教职工

合理诉求，帮助代表们集思广益、协调沟通、审核把关，确

保提案客观有效。

（二）发挥代表主体作用，增强提案意识。教职工代表

要进一步珍惜代表荣誉，增强履职意识和责任意识，自觉从

学校事业发展大局着眼，从工作实际入手，加强群众联系，

深入开展调研，更好履行职责，充分运用提案的方式，多建

睿智之言，多献务实之策，多谋创新之举。充分考虑广大师

生合理诉求，在建设一流学科、一流队伍、一流管理服务等

重点领域多出建设性的提案，更好地为学校高质量发展服务。

（三）激发教职员工关心学校改革、发展和高质量发展

的热情，进一步提高提案质量。希望在申硕建设过程中，对



一流学科建设、一流队伍建设、一流管理建设等重点领域多

出建设性的提案。

（四）增强职能部门主责主业意识，提升提案落实力度。

承办职能部门要进一步规范办理流程，创新工作方式，改进

和加强提案立案的前期调研论证工作，结合党政工作要点、

急难愁盼民生实事等工作科学统筹、合理安排，确保所立提

案能按期完成并落到实处。希望相关部门加强协调沟通，确

保立案有落实、落实见成效、件件有回复、件件都满意。 创

新工作方式，以师生是否真正满意作为办理标杆，实事求是

地对待提案办理结果，多方面促进成果落地。

各位代表、同志们！新时代新征程的惠州学院将开创高

质量发展的新天地，向着新的目标进发，我们应当豪情满怀、

充满信心。希望广大教职工代表把握历史机遇，充分运用提

案的方式，以主人翁的精神积极履行代表职能，以认真负责

的态度，围绕学校立德树人根本任务，解决教职工普遍关心

的重点、热点和难点问题，认真学习贯彻中国工会十八大精

神，带领全校教职工以饱满的热情为加快建设高水平应用型

大学，助力惠州打造广东高质量发展新增长极，为广东在推

进中国式现代化建设中走在前列作出新的更大贡献。

最后，衷心感谢各位代表对提案委员会工作的关心和支

持！谢谢大家！
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